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从尼泊尔救援现场返回甘肃兰州的第二
天，“90 后”小伙於若飞就赶到当地的一所
小学讲解地震逃生知识，耐心地教小学生们
如何用身边的物品保护自己，笑着让他们称
呼自己“於哥哥”而不是“叔叔”。

今年大学毕业的於若飞尽管是一个地道
的“90 后”，但却已是甘肃蓝天救援队的队
长。早在2012年，他就开始参与国内大大小
小的救援行动，在岷县地震、鲁甸地震灾区
都曾有他的身影。

近日，记者在兰州市张掖路小学见到了
培训结束的於若飞，一落座他就打起了哈
欠，“最近每天只休息两、三个小时。”他抱
歉地笑了笑。

於若飞和他的队友们在震后第三天就抵
达了尼泊尔首都加德满都，并将一吨多重的救
援物资护送到一线。“蓝天救援队主要负责搜
救、遗体的挖掘以及消杀防疫的工作”，於若飞
说，虽然我们属于民间公益性团体，但队员们
都经过了专业培训。参与救援的队友都是从事
与救援相关职业的人员，有着丰富的经验。

中国蓝天救援队在加德满都找到了15具
遇难者的遗体。“将他们从废墟之中找到并交
还给他们的亲人就是对逝者的尊重”，於若飞

回想起遇难的一对母子，“母亲紧紧地抱着孩
子，用身体保护着。在大家用手拂去她们身
上的泥土后，一位尼泊尔警察小心翼翼地抱
起孩子，场面令人心酸难忘。”

“这段时间有过几次落泪，队友们都是擦
干眼泪，继续尽全力救援。不少队友体力严
重透支，在高温里深入废墟下，一待就是几
个小时。”於若飞说。他向记者介绍道，在与
俄罗斯国家救援队共同挖掘一
处废墟的过程中，团队的专业
性得到对方的认可与称赞，在
合作中也收获了友谊。“我们
交换了带有标识的帽子作纪
念，还收到了尼泊尔救援队赠
送的象征友谊的弯刀。”他说。

除了外国朋友的尊重与友
谊，救援过程中也有很多难忘
与温暖。於若飞通过微信朋友
圈不停地记录与“感谢着”：

“感谢国内航班乘务组把所有
的吃的都给了我们”；“8 点奔
赴加德满都，有位哥哥这两天
一直帮我们协调道路通行事
宜，感谢他的帮助”；“感谢在

尼 泊 尔 开 餐 馆 的 华 人 ‘ 娜 姐 ’ 提 供 食
物”……

当记者问到“在救援中哪些人或事让你
敬佩”时，於若飞仔细想了想说，每一个人
都值得敬佩，他们都在不停地忙碌，不分国
家、种族、信仰，为身处困境的朋友提供帮
助。因为善行改变人心，我们都在改变与被
改变。 （据中新社电）

又到大学生就业季，大学生就业
的话题自然能够引发关注。一篇报道
试图借助一个三本高校毕业生的故
事，来阐释“能力重要还是学历重
要”的命题——只可惜，“65个证书找
不到工作”似乎并不能特别说明什么。

应该看到，目前所谓“重学历不
重能力”更多只是一种幻觉，因为当
招聘企业还无法判定某个人的能力
时，他的学历本身就是能力的一种证
明。

但这绝不是说非名校毕业生就没
有机会，只不过我们必须面对现实的
差距，在就业起点上将身段放得更低
——与其带着受迫害感抨击企业“重
学历不重能力”，还不如直面现实，致
力于将求职简历上“给我一个舞台，
还你一片精彩”的空话变成实话。

回到这篇以“65 个证书找不到工
作”为题吸引眼球的报道。说实话，
文中经不起推敲之处实在太多。比如
这位孙梦涛同学，好像被形容为一个
无所不会的“学霸”，可随后又轻描淡
写来一句“考研失败”，这不是有点奇
怪吗？他报考的是哪所高校？又为何
名落孙山？文中还提到，孙同学考研
失败后“募集了 10 万元资金创办了一
家传媒教育公司”，而且“运营得还不
错 ”。 看 不 惯 企 业 “ 重 学 历 不 重 能
力”，那就凭能力创业，倒也是挺好
的，搞不明白的是，既然运营不错，
为何又“有了去企业工作的念头”？

证书不是关键，关键是要找怎样
的工作，是不是非要和新闻中“进世
界 500 强企业，工作 3 个月就升职加
薪，一年后就年薪 20 万加提成”的所
谓名校毕业生案例去对比？名校毕业
生的就业情况，真的是人人如此吗？
优秀的高校毕业生们，如果就业不顺就抱怨社会，这是懦夫的
表现。放低身段勇敢地去闯去试，才能真正展现自己的能力。

（据《新华每日电讯》）
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今 年 28 岁 的 白 福 兴 ，
在北京、上海等地接触到创
客这个新鲜群体后，萌生了
建立创客空间的想法。2014
年底，白福兴等4个蒙古族
小伙子在内蒙古呼和浩特市
成立了一个“创客空间”，
如今已经汇聚了不少人气，
他们建立了微信群，分享各
种创客话题，并把创意变为
实物，其独立研发的“畜用
智能饮水装置”已在4个牧
场投入使用。

图为5月15日，白福兴
（右一） 和他的团队在加工
金属零部件。

王 正摄 （新华社发）

本报天津5月14日电（记者靳博） 最近，天津中新生态城通过
网络晒出政府“权力清单”及“权力运行图”，推出一个有别传统的
行政审批服务系统——网上虚拟审批大厅，让企业和居民可以像

“逛淘宝”一样足不出户在网上办理审批。中新天津生态城新闻发言
人吕凯告诉记者，本次系统将开展45项审批事项，可以覆盖生态城
日常绝大多数与公司注册、工商服务、项目建设、社会服务和城市
管理相关的审批事项，申请人、经办人都可以通过 APP、微信平
台、短信等平台及时接收相关反馈。

新华社南昌5月14日电（记者程迪）据悉，江西省近日成立了“红
心导游联盟”和“江西旅行社诚信先锋联盟”，并计划每年筹集 500 万
元，设立“江西导游诚信基金”，统一为“红心导游联盟”成员购买“诚信
保险”，倡导诚信经营旅游的氛围。江西省旅游发展委员会主任王晓峰
说，当前旅游市场存在以“零团费、高回扣”为特征的畸形商业模式，导
致旅游市场乱象丛生。江西把优化导游队伍作为规范旅游市场的切入
点，首批将吸纳1200名导游和100家旅行社分别加入两个联盟。

日前，陕西省渭南
市某文化馆组织了“非
遗传承进校园”活动。
孩子们在亲身体验黑
陶制作、学习剪纸技
巧、欣赏草编制作中领
略非物质文化遗产的
魅力，传承优秀文化。
图为小学生们正在观
摩剪纸。

姜 峰 崔正博
摄影报道（人民图片）

江西：为导游购买“诚信保险”

近日，武汉市民吴女士拖着三大袋百余斤硬币，在一连找了多
家银行均被婉拒后，来到第七家银行——中国建设银行武汉任家路
支行。支行网点员工连续加班三个晚上，才将三大袋硬币总计 9583
元一一清点完毕，并将这笔钱打入吴女士账户。事后，吴女士对建
行员工深表感谢。 建 轩摄影报道

天津：行政审批可以像逛淘宝

陕西：非遗传承走进校园

付出汗水和泪水 收获认可与友谊

甘肃“90后”赴尼泊尔义务救援
徐 雪 曲 波

新 闻 点 击

图为於若飞在震后现场参与救援

游客过多古迹承压游客过多古迹承压 分流限流一举两得分流限流一举两得

故宫故宫：：日客流量将限日客流量将限88万人次万人次
王王 硕硕

图为故宫博物院

今年6月中下旬，故宫将再次尝试强
制限流措施，每日观众接待量限制在8万
人次。近日，记者从故宫博物院了解到，故
宫或将于5月18日“国际博物馆日”公布
分流限流的详细方案，而强制限流的实施
日期将确定在6月中下旬。

保护古迹提供更好服务

“从我们内心来说，我们希望更多的人了解故
宫文化，希望更多的人能够看到故宫的文物和建
筑，但是另一方面，故宫的观众接待量又不可能无
限制地增长，它会给文物及观众都带来安全隐患。”
近日，在即将开工建设的故宫北院区，故宫博物院
院长单霁翔表示，关于故宫每日强制限流8万人次
的方案，目前正在和相关部门进行最后的磨合，将
在 6月中下旬实施，而具体的实施方案或将在 5月
18日“国际博物馆日”正式公布。

故宫重提日限流8万人次已有多时，此前曾传
言今年“五一”小长假期间就将启动实施，但未能如
愿。为什么故宫限流实施起来如此复杂？单霁翔坦
言，依照故宫本意希望能够再早一点实施，但是在
故宫实施限流是一个系统工程，并不是说宣布哪一
天限流就可以了。

“一旦这一天来了 11 万，甚至更多人，几万人
事前得不到通知，来了进不去，又没有得到有效解
释，就会造成我们被动，甚至限流方案实施失败。”
单霁翔说，2008年故宫曾有过一次失败的强制限流
的尝试，那次失败提醒故宫限流需要做出非常缜密
的方案，要实施需要社会充分的理解和支持。

事实上，自去年开始，故宫博物院就为强制限
流做了一系列准备工作。去年9月2日，故宫就启用
了自动售检票系统，目前也正在加强。接下来，故宫
将实施实名制入园，设备也将陆续到位。此外，540
块各种功能的标识系统也正在安装，其中有很多电
子标识，有了这些标识，观众无论走到哪里都会知
道自己身在何处、旁边有什么展览、有哪些区域刚
刚开放。

限流标准不会一成不变

在被问及日限流8万人次的数字如何得出时，
单霁翔表示，日均限流 8 万人次是基于常年的经
验，以及国家旅游局和国家文物局的评估，是经过
专家论证认为目前可以试行的比较合适的一个数
字。但是8万不会永远是8万，随着故宫开放面积的
逐渐扩大，从去年的52%，到今年的65%，再到明年
76%，将来故宫北院区的建成还将多接待一些，所
以8万的限流数字不会是固定不变的。

参观故宫时，究竟选择哪个院区好？单霁翔表
示希望观众能够各得其所。“对于第一次到北京的
观众，他还是要看古建筑群，看原状陈列，满足这方

面的需要，我们把淡季（冬季）的票价继续降低，吸
引他们错峰参观。而对于多次来故宫的观众，他们
想看到更多的文物藏品，尤其是近年我们公布故宫
藏品总数以后，很多观众抱怨看不到这些藏品，那
么他们可以来北院区。”单霁翔介绍。

据悉，北院区中最主要的功能是文物保护修复
中心，在这里将做更多的展览展示，一些有震撼力
的、主题鲜明的，故宫展不出来的东西都将在这里
展出，还可以看到部分文物修复的过程，此外还有
宫廷园艺，故宫北院区将是一座花园里的博物馆、
花园中的故宫。

故宫北区未来将通地铁

针对故宫北院区目前交通状况不佳的问题，北
京市政府做出承诺，会将地铁、高速公路引到此处，
将故宫北院区与颐和园、圆明园、八达岭、十三陵连
接成一个世界遗产的旅游路线，以方便观众参观。

据了解，故宫博物院拥有文物藏品总数为 180
余万件（套），涵盖了中国古代艺术品的所有门类。
对于如此庞大的文物藏品量，故宫博物院北院区的
一项最主要的功能是文物保护修复中心，解决故宫
内大量大型珍贵文物，例如家具、地毯、巨幅绘画
等，因场地局限而长期无法得到科学保护和有效展
示的问题，同时也可以把文物修复的传统技艺，即
非物质文化遗产保护技能展示给公众。

目前，位于故宫慈宁宫东南围房的文物抢救性
修复工作室已整体迁至故宫博物院北院区，并对北
院区修复工作用房的安防、消防、电力、供水等系统
进行了改造，设立了周密严格的安全管理措施制
度。今年 5 月初，故宫博物院相关部门办理了文
物点交手续，委托专业公司对文物进行包装运
输，并将文物安全送至北院区。

（据《京华时报》）
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